
 

Rapport moral saison 2011/2012 
 

 

 

 

 
La Saison 2012/2013 est déjà bien lancée et il est temps, par cette assemblée générale qui 

nous réunit, de faire le bilan de la saison passée…  

Il y a un an, Alain Bouillon a démissionné de son poste de Président. Par cette décision 

brutale, l’avenir du Club Athlétique Sedanais semblait compromis.  

Nous avons tous été mis au pied du mur et quelques uns ont eu le courage de poursuivre 

l’aventure. Pour ma part, il était impossible que les choses s’arrêtent. Même si je n’étais qu’un 

nouveau venu dans le Club, j’ai été très sensible à l’investissement de nos entraineurs et à leur travail 

auprès des jeunes. C’est la seule raison de ma motivation : tout cela ne pouvait pas être anéanti. Et 

comme absolument personne ne souhaitait la présidence, j’ai bien voulu essayer de prendre la 

relève… 

Pour certains nous étions condamnés d’avance à l’échec, d’autres encore nous ont observé 

avec scepticisme, mais beaucoup enfin ont cru que c’était possible et ont relevé le défi. 

 

Un an après, nous pouvons tous, entraineurs, athlètes et parents d’athlètes, être heureux 

d’être ici rassemblés. Grâce à vous, qui avez su assumer vos responsabilités, la saison sportive a pu 

se dérouler. Un grand MERCI pour votre implication, votre envie de faire et votre énergie ! 

J’étais un total novice en la matière, ni préparé, ni formé à un tel challenge… Il a fallu 

d’abord découvrir les choses, apprendre, se former et appliquer petit à petit, au fur et à mesure que 

les évènements se présentaient. Pendant toute cette année, Alain m’a accompagné. Il m’a 

toujours apporté son aide quand je lui ai demandé, avec efficacité. Je le remercie très sincèrement 

pour tout cela. 

 

La saison 2011/2012 fut chargée et intense, à tous les niveaux ! 

 

 

 

 

Effectifs : nous avons terminé la saison 

avec 171 licenciés. En cours d’année, c’est posé 

la question d’accepter ou non de nouveaux 

membres. En effet, au delà du seuil de 150 

adhérents, le club doit présenter 5 juges (et non 

4) pour chaque compétition officielle. Mais notre 

démarche de former de nouvelles personnes 

étant engagée, nous serons rapidement dans la 

capacité de présenter ces juges. D’autre part, et 

nous pouvons nous en réjouir, la gente féminine 

est très largement représentée au Club 

Athlétique Sedanais, puisqu’il y a 60 % de filles. 

Vous trouverez ci-contre la répartition par 

catégorie. Nous retrouvons globalement les 

mêmes pourcentages qu’au plan national, à 

savoir des effectifs importants dans les jeunes 

catégories, un déclin continu ensuite et à 

nouveau de nombreux licenciés chez les adultes, 

en vétéran en particulier.  

 

 

 
 

Au total, c’est un beau succès : nous 

sommes un club attractif,  présentant des 

atouts, de l’intérêt… et sympathique ! 
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Manifestations :  

 

Les compétitions programmées au cours de la saison passée sur le Stade Roger Tissot et 

organisées par le CA Sedan, ont été les suivantes :  

 

 Epreuve régionale qualificative de lancers longs 

 Championnats Départementaux de marche avec épreuves d’encadrements 

 Challenge Couvreur 

 Première Journée des Jeunes BE/MI 

 Championnat des Ardennes du 10.000 m 

 Championnat des Ardennes du 5.000 m ainsi que les relais qualificatifs 8/2/2/8 Be-Mi 

 Championnat des Ardennes de Benjamins à Vétérans 

 Meeting de Sedan 

 Challenge Paul Coutelot 

 

L’année 2011 a vu aussi le retour de la « Grimpette du Château » après une année 

d’absence. C’est avec bonheur que les athlètes ont retrouvé cette course autour du magnifique 

site du Château Fort. L’organisation a été parfaite (hormis un petit raté avec les douches fermées 

au Cosec de Balan) et on ne peut que regretter une faible participation des féminines, que l’on doit 

sans doute mettre sur le compte de la difficulté de la course. 

Le Meeting a été éprouvant. Une grosse organisation, difficultés à rassembler un effectif de 

près de 120 personnes pour officier et encadrer, un budget très lourd… et au final une météo 

désastreuse. Dans son rapport, Daniel AVIGNON, Juge-Arbitre Fédéral, nous félicite pour 

l’organisation parfaite et l’ambiance sympathique. Mais les résultats sportifs sont en demi-teinte et le 

bilan financier est largement déficitaire. 

Nous avons participé, en collaboration avec Annie Gabrel et le Comité des Ardennes, à 

différents rassemblements de marche nordique, et avec l’association Courir en Ardenne, au 

traditionnel Sedan-Charleville.  

A chaque vacance scolaire, nous nous sommes joints à l’opération “Tickets Loisirs” pour la 

Ville de Sedan. Nous avons pris part aussi le 23 juin à la Journée des Sports du CCS dans la prairie. 

Gros succès, puisque plus de 250 enfants sont passés à notre atelier en un après-midi. 

Merci à vous tous, juges, officiels, bénévoles, athlètes et parents d’athlètes, qui de près ou de 

loin ont contribué à la réussite de ces manifestations. 

 

 Malgré un calendrier lourd, articulé autour de toutes les autres compétitions auxquelles nos 

athlètes participaient (Kids’Athlé, Mini-Olympiades, épreuves Indoor et sur stade, départementales 

régionales ou nationales, cross, courses hors stade…), et sans oublier les contraintes et obligations 

administratives liées à la vie et à l’organisation du club, nous avons assumé plutôt correctement 

notre rôle. Tout c’est déroulé de façon satisfaisante. Mais cela nous a conduit à tirer certaines 

leçons pour la saison prochaine. 

 

 

 Compétitions : participer aux différentes compétitions est un objectif impératif.  

 

Que ce soit dans un but de performance pour certains, ou partager ces moments sportifs et 

mettre en pratique les enseignements des entraineurs pour les autres, c’est un engagement que 

nous exigeons de nos licenciés.  

Vous le verrez dans les résultats ci-après, le constat est sans appel. Certains athlètes jouent le 

jeu sans problème, d’autres doivent encore s’impliquer davantage. Mais tout le monde a intérêt à 

s’engager dans ce sens : les athlètes se mesurent aux autres et progressent, le club marque des 

points et gagne en qualité et en notoriété.  

Au final, ce sont des maillots bleus et rouges qui sont sur les pistes, sur les cross et sur les 

routes… Et plus il y en aura, mieux ce sera ! 

Nous avions fait une progression énorme l’année dernière en passant de 25 à 81 athlètes 

classés. Cette année les efforts et les encouragements de nos entraineurs ont permis de faire mieux 

encore, puisque 94 athlètes du Club Athlétique Sedanais sont classés ! Bravo à vous tous… 



A l’image de ces bons résultats, les différents Titres récoltés par nos athlètes sont le signe de 

leur engagement, même si ceci peut être encore amélioré : 

 

 1 titre de Vice-Champion de France 

 1 place de 3ème aux Championnats de France 

 

 1 place de 3ème aux Championnats Inter-Régionaux 

 

 10 titres de Champion de Champagne 

 10 titres de Vice-Champion de Champagne 

 6 places de 3ème aux Championnats de Champagne 

 

 25 titres de Champion des Ardennes 

 18 titres de Vice-Champion des Ardennes 

 13 places de 3ème aux Championnats des Ardennes 

 

A noter encore, les participations régulières de certains de nos athlètes au Meeting de 

l’Excellence, aux différentes sélections Athlé 08 ou Cross 08 organisées par Amélie et Christophe 

Nivet ou aux stages de suivi mis en en place par Richard Cursaz pour la Ligue de Champagne 

Ardenne. 

Tout cela n’a été possible qu’avec le travail et l’investissement des entraineurs. Un grand 

merci à Martine, Jacqueline, Marie-France, Catherine, Laurent, Christian, Francis, Philippe, Patrick, 

Bernard et Pascal. 

 

 

Interclubs :  

 

 Les Interclubs sont un moment important dans l’année sportive, la seule compétition 

annuelle par équipe qui réunit toutes les disciplines, tous les âges et tous les niveaux ! 

On ne peut que regretter cette année, le manque de participation et d’engagement.  

Nous disposions d’un potentiel de 43 athlètes pour disputer cette rencontre, dont 13 jeunes 

athlètes de Cadet à Espoir. Entre les athlètes ne souhaitant pas y participer, ceux absents ce jour là 

et les blessés avant ou pendant les épreuves, la mobilisation générale ne s’est élevée qu’à 56 % ! 

54 % des catégories Cadet à Espoir furent présents, regrettant notamment l’absence de 

quelques athlètes de valeur… 

Les catégories Sénior à Vétéran (à grande majorité coureurs hors stade) ont donc représenté 

70,8 % de l’effectif présent à Bogny ce jour là ! 

Classé en N3 en 2011 à la 4ème place sur 9 avec 22540 points, le CA Sedan rétrograde 

logiquement à la 6ème place sur 7 avec 17629 points. 

Félicitations, malgré tout, à Valentine (2031 points), Emeline (1755 points), Christa (1605 

points), Félicie (1553 points) et Camille (1408 points) qui, à elles seules, ont rapporté pratiquement la 

moitié des Points du CA Sedan ! 

 

 

 Formations : c’est un point essentiel de la vie du club et de ses acteurs.  

 

Pour être compétents et crédibles, nous devons nous former, qu’il s’agisse de formation 

initiale ou continue.  

Armelle, José et moi-même sommes allés à une formation de dirigeant associatif au CDOS.  

Concernant la formation des juges, j’ai dès mon arrivée, insisté pour que de nouveaux 

officiels puissent intervenir lors des compétitions. Ces formations ont été assurées par le Comité des 

Ardennes. Nous serons 7 à nous présenter à l’examen de Juge Fédéral le 1er décembre prochain. 

Pour ces missions, comme pour toutes les autres au sein du club, plus nous serons nombreux, mieux 

nous pourrons nous répartir confortablement les tâches.  

Martine GILLET vient de décrocher son diplôme d’Entraîneur Marche Nordique.  



Séverine DAVID, sous l’impulsion de Jean-Philippe GRIBOUT en convention avec le Comité, 

vient de passer l’ABC, première étape de la formation Entraineur – 12 ans qui se déroulera en 2013. 

Et au long de l’année, nos entraineurs suivent des formations et des recyclages…  

Enfin, toujours dans notre démarche qualitative, le Club Athlétique Sedanais a obtenu le 

Label FFA 2*. 

  

 

Site internet : il a bénéficié de très bonnes améliorations au cours de l’année. Il fonctionne 

bien, est agréable et très largement illustré. Nous avons atteint pratiquement 12.000 visites en 1 an. 

Mais il est toujours possible de faire mieux. Chacun peut apporter ses idées pour l’enrichir et le faire 

vivre. Merci à Valérie DURAND et Edvige ALEXANDRE pour leur travail minutieux et efficace. 

 

 

  

Fonctionnement / Infrastructures : 

 

Le soutien financier des organismes institutionnels est vital : il est satisfaisant même si parfois 

nous espérions un peu mieux. D’une part, ces dossiers de subventions sont de plus en plus 

complexes et lourds à élaborer, et d’autre part, les finances publiques sont de plus en plus 

restreintes. C’est devenu un véritable casse-tête pour obtenir ces financements. Merci donc au 

Conseil Régional, au Conseil Général des Ardennes, au CNDS, à la Communauté de Communes du 

Pays Sedanais et au Comité des Ardennes pour leur aide précieuse. 

Un merci tout particulier à la Ville de Sedan pour une subvention qui s’est accrue cette 

année. Conscients des difficultés économiques actuelles, c’est un effort que nous saluons. 

La municipalité de Sedan s’est montrée concernée et impliquée dans notre fonctionnement 

et nos manifestations. A chaque fois que cela a été possible, le Service des Sports et les Services 

Municipaux ont su répondre à nos demandes. 

Cette année, les aires de lancer du marteau et du disque ont été réfectionnées ; la piste a 

été entièrement nettoyée et le traçage refait. L’abri à haies, tant attendu, est en fabrication et sera 

installé dans les mois prochains. 

Je remercie particulièrement Franck MARCOT, Adjoint aux Sports, pour son écoute et son 

soutien. 

Mais la participation de partenaires privés est aujourd’hui indispensable. Les pouvoirs publics 

nous y incitent et notre budget nous y oblige. Dès mon arrivée, j’ai sollicité de nouveaux sponsors qui 

nous ont fait confiance et ont su répondre favorablement à nos besoins. Ce sont des acteurs à part 

entière du CA Sedan que nous remercions chaleureusement. 

 

 

Et 2013 ? : 

 

Les effectifs se portent bien puisque nous totalisons déjà 140 licenciés. D’autant plus que 

nous avons limité cette année les inscriptions en Ecole d’Athlétisme, nous privant dès lors d’une 

vingtaine d’adhésions. 

Comme nous l’avons annoncé au Comité des Ardennes, nous souhaitons réduire le nombre 

de compétitions organisées sur notre stade et répartir plus équitablement le calendrier sportif entre 

Sedan et Bogny. Nous sommes une petite structure et notre tâche est lourde à côté d’autres gros 

clubs ardennais. Nous avons fait le choix de faire un peu moins plutôt que d’user trop rapidement 

les bonnes volontés. Nous sommes motivés mais notre énergie n’est pas sans limites. 

Le calendrier sur piste sera bientôt défini en concertation avec le Comité 08. J’en profite 

pour remercier  Elie CHAMOULAUD pour le travail effectué, pour sa compréhension et son soutien. 

Le Meeting ne sera pas reconduit mais la « Grimpette du Château » aura lieu le 27 avril 2013. 

La coopération avec Annie Gabrel pour la marche nordique sera poursuivie, tout comme 

notre contribution à l’organisation du Sedan-Charleville avec Courir en Ardenne. 

Les opérations Tickets Loisirs et Journée du Sport avec le CSS seront reconduites. 



 Nous poursuivrons notre travail de motivation pour amener les athlètes à participer 

d’avantage encore aux compétitions de cross et de piste, qui sont les deux disciplines reines de 

l’athlétisme. 

 Nous encouragerons les athlètes, Benjamins et Minimes en particulier, à développer leurs 

différentes qualités fondamentales et à se mesurer dans les Triathlons. 

 Le CA Sedan participera aux prochains Interclubs avec comme objectif d’avoir 70 %  

d’athlètes impliqués. 

Les formations des entraineurs seront encouragées autant que possible, tout comme celles 

des juges régionaux et des jeunes juges. 

Nos demandes de subventions seront défendues ardemment et la recherche de nouveaux 

partenaires financiers sera poursuivie. 

 

 

Epilogue : 

 

La vocation première du Club Athlétique Sedanais est d’accueillir tous ceux qui souhaitent 

marcher, courir, sauter ou lancer.  

Les plus jeunes, comme les moins jeunes.  

De les initier dans un premier temps de manière ludique, puis, dans une approche 

multidisciplinaire, d’amener ces athlètes à la compétition individuelle et collective. 

C’est permettre à certains de chercher la performance et à d’autres de trouver un 

encadrement rassurant pour pratiquer une activité Santé-Loisir de manière conviviale. 

Le programme est vaste mais passionnant. Très humblement, nous essaierons de faire notre 

possible pour y répondre. Mais cela ne se fera qu’avec l’aide de vous tous : nous ne pourrons 

construire qu’avec les pierres que vous voudrez bien nous apporter… 

Nous possédons un réel un savoir-faire, d’accueil et d’éducation des jeunes, de formateur, 

d’organisateur de compétitions et d’évènements sportifs.  

C’est une réelle force, dont nous pouvons tous être fiers. Mais nous devons toujours aller de 

l’avant. Il y a encore du chemin à parcourir et il faudra parfois faire bouger les mentalités… 

 

L’année passée fut éprouvante et je n’ai pas été épargné. Mais la sérénité est revenue et 

tous ensemble, nous continuerons à défendre les couleurs du CA Sedan. Pour ma part, je suis prêt à 

poursuivre l’aventure, à vos côtés, pendant les 4 années du mandat qu’il me reste. 

 

 De nouveaux membres sont candidats pour renforcer l’équipe du Comité. Au moment de 

voter tout à l’heure, je vous remercie de leur accorder votre confiance.  

 

Je terminerai par un merci très sincère à Pascal LOUIS pour son engagement à nos côtés. 

Hormis son rôle à la tête du Cercle Sportif Sedanais, qui a été d’une aide remarquable et 

indispensable tout au long de l’année, il a été un Vice-Président qui a su m’épauler avec force et 

sagesse. 

Je remercie tout spécialement les membres du Comité qui ont effectué un travail admirable, 

avec une efficacité qui m’a souvent bluffé. Ils ont été de courageux acteurs dans la reprise du Club. 

Leur énergie et leur soutien sans faille nous ont permis d’être ici ce soir réunis et d’envisager 

maintenant l’avenir avec optimisme. 

 

 

 

 

 

         Frédéric PEYRONNET 
Président du CA Sedan 

 


